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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
OPLE Veracruz renueva acuerdo de colaboración con la Normal 
Veracruzana 
Capacitarán al funcionariado del OPLE Veracruz para dotar de herramientas que ayuden a la transmisión del 
conocimiento en la preparación de consejos municipales del siguiente Proceso Electoral Local Ordinario 2024-
2025 
Ante el compromiso de garantizar el desarrollo de la vida democrática en la Entidad, el Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz (OPLE Veracruz), a través de la Comisión Permanente de Capacitación y 
Organización Electoral, renovó el acuerdo de colaboración académica y exclusivamente pedagógica con la 
Benemérita Escuela Normal Veracruzana (BENV) “Enrique C. Rébsamen”. 
 
Al respecto, la Consejera Presidenta del OPLE Veracruz, Marisol Alicia Delgadillo Morales reconoció que con este 
acuerdo se da continuidad a la capacitación del funcionariado del OPLE Veracruz para dotarlos de herramientas 
necesarias con el fin de transmitir el conocimiento para la integración de los consejos municipales en el siguiente 
Proceso Electoral Local Ordinario 2024-2025. 
 
“Tenemos el alto compromiso de consolidar la cultura democrática y creo que una parte importante está en la 
transmisión de conocimiento, en la consolidación de la cultura democrática de nuestro Estado, y a través de 
acciones conjuntas podemos estar haciendo lo que nos corresponde”, resaltó la Consejera Presidenta.. 

(horacero, golpepolitico, cambiodigital, refrente, olivanoticias, cronicadexalapa, 
siguenzacomunica, laclave, avcnoticias, exodoenlinea, enestahora, fotover, ventanaver, 
marcandotrayectoria) 
 

Gran respuesta en convocatoria de OPLE para asistentes electorales en 
Orizaba 
* A tres días de ser abierta la plataforma para inscribirse, ya se registraron 85 aspirantes 
* La plataforma se abrió el 10 de marzo y estará abierta hasta el pro próximo 16 de abril para cubrir las cerca 
de 119 plazas que están vacantes 
* Los salarios ofrecidos a los supervisores son de 12 mil pesos y a los capacitadores de 9 mil 500 pesos 
mensuales 
Una gran aceptación por parte de la población es la que tuvo la convocatoria para supervisores y Capacitadores 
electorales por parte del Organismo Público Local Electoral de Veracruz (OPLE) en el distrito 20 de Orizaba, pues 
a tres días de ser abierta la plataforma para inscribirse, ya se registraron 85 aspirantes. 
 
De acuerdo con la presidenta del Consejo María Elena Muñoz Gaona y la vocal de capacitación Osmara Anath 
Aguilar Jiménez, la plataforma se abrió el 10 de marzo y estará abierta hasta el pro próximo 16 de abril para 
cubrir las cerca de 119 plazas que están vacantes para hacer los trabajos de capacitación y asistencia electoral, 
que son quienes estarán invitando a los ciudadanos para formar parte de las casillas electorales. 

(golpepolitico) 

https://horacero.mx/2024/03/13/252800/
https://golpepolitico.com/2024/03/13/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://cambiodigital.com.mx/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://referentemx.com/nota.php?id=2075
https://www.olivanoticias.com/estatal/253599/ople_veracruz_renueva_acuerdo_de_colaboracion_con_la_normal_veracruzana
https://cronicadexalapa.com.mx/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://siguenzacomunica.com/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://laclaveonline.com/2024/03/14/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/352477/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboraci-in-con-la-normal-veracruzana.html
https://www.exodoenlinea.com.mx/ver/112928-OPLE_Veracruz_renueva_acuerdo_de_colaboracion_con_la_Normal_Veracruzana
https://enestahora.mx/resumen.php?id=29711
https://fotover.com.mx/2024/03/13/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://ventanaver.mx/principal/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://www.marcandotrayectoria.com.mx/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://golpepolitico.com/2024/03/13/gran-respuesta-en-convocatoria-de-ople-para-asistentes-electorales-en-orizaba/
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Candidatos a Gobernador se van a inscribir oficialmente, estas son las 
Fechas 
El registro de candidatos a gobernador o gobernadora de Veracruz se realizará del 15 al 24 de marzo ante el 
Organismo Público Local Electoral (OPLE); ahí los partidos políticos o sus coaliciones podrán inscribir a sus 
perfiles.  
 
Hasta ahora hay tres candidatos que buscarán la gubernatura de Veracruz; dos de estos a través de coaliciones 
de partidos políticos y uno más con la representación de solo una fuerza política.  
 
La ex secretaria de Energía, Rocío Nahle García será la abanderada de la coalición “Sigamos haciendo historia”, 
que integran los partidos Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Partido Verde Ecologista de México 

(PVEM), Partido del Trabajo (PT) y Fuerza por México. (avcnoticias) 
 

Vienen los registros ante el OPLE 
Línea Política 
Por. Agustín Contreras Stein 
SE TIENE entendido que mañana quince de este mes, cuando comienza a correr el término para los registros de 
candidatos a la gubernatura del Estado, se registrará Rocío Nahle García, quien aspira a gobernar la entidad 
veracruzana. Existe la duda acerca de la posibilidad de que el Órgano Público Local Electoral, le pueda negar su 
registro en virtud de no cumplir con los requisitos que establece la constitución local, considerando que no es 
veracruzana por nacimiento y que su domicilio en tierras veracruzanos no se puede probar, en virtud de que 
hasta hace poco fue secretaria de energía del gobierno federal, razón por la cual su domicilio no se encontraba 
precisamente en la ciudad de Coatzacoalcos, sino en la ciudad de México. 
 
Ya se verá qué sucede con este asunto, porque de registrarla, el organismo regulador de esta contienda político 
electoral, le dará el pase a la siguiente fase de este proceso electoral que es la realización de la campaña política 
que comenzará, también se tiene entendido, el treinta y uno de este mismo mes, pero quedaría el antecedente 
para que los partidos políticos de oposición puedan impugnar en su momento esta decisión del OPLE. 
 
Por lo que corresponde a Pepe Yunes, su registro está contemplado para el sábado veintitrés, un día antes de 
que venza el término correspondiente. Pepe Yunes, no tiene ningún problema para su registro en virtud de que 
puede probar fehacientemente que nació en Perote, Veracruz, donde tiene su propio domicilio, que ya pidió la 
licencia como diputado federal por el distrito federal de Coatepec y que es un ciudadano veracruzano de verdad. 
Estas son, por ahora, las consideraciones que se tienen respecto a este importante evento de los registros ante 
el OPLE, para continuar cumpliendo con los requisitos constitucionales para quienes aspiran legalmente a la 

gubernatura. (referente, politicaaldia, billiepraker) 

 
 
 

https://www.avcnoticias.com.mx/noticias-veracruz/general/352463/candidatos-a-gobernador-se-van-a-inscribir-oficialmente-estas-son-las-fechas.html
https://referentemx.com/columna.php?id=695
https://www.politicaaldia.com/vercolumna.php?id=115899
https://billieparkernoticias.com/vienen-los-registros-ante-el-ople/
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2. TEMA: INE 
INE aspira a 70 por ciento de participación ciudadana en elecciones del 

2 de junio 
El INE firmó un convenio con Concanaco para impulsar el voto entre agremiados. 

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, señaló que el instituto aspira a que la participación 

ciudadana en las elecciones del 2 de junio  llegue al 70 por ciento, al ser la contienda con el mayor número de 

personas llamadas a las urnas. 

 

Durante la firma de un convenio de colaboración con la Confederación de las Cámaras Nacionales de 

Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Guadalupe Taddei, destacó que uno de los retos para 

esta contienda es incrementar la votación de las y los mexicanos. 

La elección presidencial del 2018 tuvo la participación del poco más del 63 por ciento del electorado, por lo 

que la consejera presidenta consideró que con esfuerzos como la suma de los empresarios del turismo, esto 

permitirá llegar a la meta del 70 por ciento. 

(milenio) 
 

INE investiga irregularidades en incremento de los registros para votar 

desde el extranjero 
Al realizar una investigación preliminar a los registros para votar desde el extranjero, el Instituto Nacional 

Electoral (INE) encontró que el 2.4% manifestó no vivir fuera del país, por lo que ya investiga los factores que 

pudieron incrementar las solicitudes respecto al 2018. 

 

Al concluir el pasado 25 de febrero el registro, el INE recibió 226 mil 661 solicitudes de inscripción, de las 

cuales 105 mil 905 fueron de mujeres (46.72%) y 120 mil 756 de hombres (53.27%). La cifra superó los 

registros del 2018, cuando 181 mil 873 personas pidieron participar. 

 

El órgano electoral nacional admitió que durante los meses de enero y febrero del 2024, dentro del periodo de 

registro de personas ciudadanas para votar desde el exterior, se presentó un incremento en la proporción de 

solicitudes de inscripción a la Lista Nominal del Electorado en el Extranjero, realizadas con credencial para 

votar emitida en territorio nacional. (latinus) 
 

El INE deberá investigar encuestas que dan ventaja a Sheinbaum: 

Tribunal Electoral 
Por unanimidad, el Tribunal Electoral ordenó al INE investigar encuestas difundidas por Radio Fórmula, El 

Heraldo de México y otros medios que posicionan a Claudia Sheinbaum como puntera. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/ine-aspira-a-70-por-ciento-de-participacion-ciudadana-en-elecciones
https://latinus.us/2024/03/13/ine-investiga-irregularidades-incremento-registros-votar-extranjero/
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El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Nacional Electoral (INE) 
investigar encuestas difundidas por Radio Fórmula, El Heraldo de México y otros medios que posicionan a 
Claudia Sheinbaum como puntera. 

En sesión ordinaria de la Sala Superior, los magistrados aprobaron unánimemente el proyecto formulado por 
Reyes Rodríguez Mondragón, que invalidó un desechamiento que realizó el INE de una queja presentada por 
el Partido de la Revolución Democrática (PRD) contra dichas mediciones. 

El TEPJF sostuvo que, al desecharse esta denuncia, el órgano electoral solo se apoyó en dar por hecho que las 
plataformas en cuestión se dedican al trabajo periodístico, sin analizar posibles infracciones que se hayan 

cometido. (proceso) 

INE analiza incremento de registros para voto en el extranjero; busca 
descartar irregularidades 
Informó que una vez que se cuente con los resultados finales se harán del conocimiento de los medios de 
comunicación, los partidos políticos y la ciudadanía en general 
El Instituto Nacional Electoral señaló que revisará el incremento de registros para voto en el extranjero de 
personas que cuentan con una credencial tramitada en México para descartar cualquier irregularidad ante las 
preocupaciones expresadas por algunos partidos políticos. 
 
En un comunicado, detalló que durante los meses de enero y febrero del 2024, dentro del periodo de registro 
de personas ciudadanas para votar desde el exterior, se presentó un incremento en estas solicitudes. 
 
Para analizar este fenómeno, la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores del INE realizó tres 

ejercicios: (eluniversal) 
 

¿Cambio en boletas electorales? PAN pide al INE incluir fotos de 
candidatos presidenciales 
El partido aseguró que la inclusión de las fotos era para identificar fácilmente a los candidatos 
El PAN pidió al Instituto Nacional Electoral (INE) hacer un cambio en las boletas electorales para la elección de 
este 2 de junio: la inclusión de una fotografía de los candidatos presidenciales Claudia Sheinbaum, Xóchitl 
Gálvez y Jorge Álvarez Máynez. 
 
Lo anterior, alegaron, para que fuera más sencillo para el electorado distinguir a los candidatos del proceso, 
aunque la producción de las boletas ya dio inicio desde hace dos semanas. Pero se enfrentaron a un problema, 
pues el INE respondió que no podía atender la solicitud. 
 
La negativa vino por parte de la encargada de despacho de la Secretaría Ejecutiva, ante lo cual, el albiazul 
impugnó la respuesta ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) al considerar que 

ella no estaba facultada para dar esta respuesta. (politicomx) 

 

https://www.proceso.com.mx/nacional/elecciones-2024/2024/3/13/el-ine-debera-investigar-encuestas-que-dan-ventaja-sheinbaum-tribunal-electoral-325546.html
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/ine-analiza-incremento-de-registros-para-voto-en-el-extranjero-busca-descartar-irregularidades/
https://politico.mx/cambio-en-boletas-electorales-pan-pide-al-ine-incluir-fotos-de-candidatos-presidenciales


14/marzo/2024 
Matutina 

 

 
 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Refuta Mario Delgado desplegado de intelectuales sobre embates a 
medios 
Frente a los reclamos de militantes por la inclusión de expriístas y expanistas como candidatos, el dirigente de 
Morena, Mario Delgado, insistió en que las postulaciones se resolvieron por medio de encuestas. 
 
“Aquí no hay candidaturas mal habidas”, y destacó que hay gente que cuando le conviene, dice que el pueblo 
manda. Pero “aquí estás o no estas con lo que dice la gente; no es a conveniencia”. 
 
Si no se recurriera a las encuestas “estaríamos en este dilema de quién se la merece y quién no”, y reconoció 
que hay militantes que creen que “Morena le pertenece, pero no, Morena no tiene dueño, es del pueblo”. 

(jornadaveracruz) 

CAMPAÑAS 

Cancela la candidata Claudia Sheinbaum visita al municipio de 
Cosoleacaque 
La candidata a la presidencia nacional Claudia Sheinbaum canceló su visita al municipio de Cosoleacaque que se 
tenía programada para el día domingo 17 de marzo. 
Información extraoficial hace saber que por cuestiones de logística y tiempos no podrá asistir al evento 
programa en la calle Correos donde se tenía programado una caminata con militantes y simpatizantes. 
 
La agenda para el municipio de Minatitlán y Coatzacoalcos sigue en pie donde se espera en el estadio 18 de 
Marzo en punto de las 12:30 horas en el municipio de Minatitlán y a las 16:30 horas en el municipio de 

Coatzacoalcos donde falta confirmar aún el lugar a dónde llegará. (olivanoticias) 
 

Confirman gira de Sheinbaum el próximo domingo por Coatza, Mina y 
Cosoleacaque 
A través de sus redes sociales oficiales, la candidata presidencial Claudia Sheinbaum confirmó que este fin de 
semana realizará una gira por tres municipios de Veracruz. 
Será el domingo 17 de marzo cuando la ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México, visite los municipios de 
Cosoleacaque, Minatitlán y Coatzacoalcos. 
 
Se espera su arribo primero a Cosoleacaque alrededor de las 10.30 de la mañana; posteriormente se trasladará 
a territorio minatitleco cerca de las 12:30 horas; finalmente, a las 16:30 horas estará en Coatzacoalcos. 

(versiones) 
 
 
 

https://jornadaveracruz.com.mx/principal/refuta-mario-delgado-desplegado-de-intelectuales-sobre-embates-a-medios/
https://www.olivanoticias.com/estatal/253601/cancela_la_candidata_claudia_sheinbaum_visita_al_municipio_de_cosoleacaque
https://versiones.com.mx/2024/03/13/confirman-gira-de-sheinbaum-el-proximo-domingo-por-coatza-mina-y-cosoleacaque/
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La 4T avanza en beneficio del pueblo: Manuel Huerta 
El candidato al Senado por Morena, Manuel Huerta, reveló que en el país está ocurriendo una revolución 
silenciosa que muchos aún no la han identificado pero que va logrando resultados en beneficio de los más 
necesitados, un movimiento que, dijo, está encaminado a lograr igualdad social, justicia, democracia y bienestar 
para todos los mexicanos. 
 
En campaña de proselitismo por la región de Martínez de la Torre, el también vocero de Claudia Sheinbaum en 
Veracruz, mencionó que desde hace más de 40 años en México se inició el Movimiento que poco a poco se 
consolida y da resultados a la población, mismo que considera una nueva etapa de transformación en la que los 

más pobres son los más beneficiados. (masnoticias) 
 

Buscará evitar AZM que burócratas acudan a eventos para favorecer a 
autoridades 
El candidato de la coalición "Fuerza y Corazón por Veracruz" a la diputación federal por Xalapa, Américo Zúñiga 
Martínez, informó que se buscará legislar para evitar que los burócratas sean obligados a acudir a eventos para 
favorecer a las autoridades gubernamentales o políticos. 
Explicó que actualmente se ha detectado que obligan a servidores públicos a ir casa por casa difundiendo 
mentiras, quienes son acosados para que intenten fortalecer la campaña de algunos candidatos. 
 
Dijo que los trabajadores se encuentran hartos, por lo que buscarán protegerlos para que no tengan que sufrir 

de dicha situación. (olivanoticias) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
Corte rescata fondo de ayuda a víctimas; declara inconstitucional 

extinción de fideicomisos 
La Primera Sala concedió amparos a activistas para que el Presupuesto federal incluya un monto mínimo 

destinado al pago de indemnizaciones y otras acciones 

La Suprema Corte ordenó reestablecer o crear un fideicomiso con un objetivo similar al que tenía el extinto 

Fondo de Ayuda, Asistencia y Reparación Integral a Víctimas. 

 

Este fideicomiso desapareció el 6 de noviembre de 2020, cuando el gobierno federal lo suprimió de la Ley 

General de Víctimas, para ocupar esos recursos en la atención de la pandemia. 

 

De manera unánime, la Primera Sala aprobó el proyecto del ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá 

para que dichos recursos no deban estar por debajo del 0.014% del gasto programable en el Presupuesto de 

Egresos de la Federación. (excelsior) 
 

https://www.masnoticias.mx/la-4t-avanza-en-beneficio-del-pueblo-manuel-huerta/
https://www.olivanoticias.com/xalapa/253529/buscara_evitar_azm_que_burocratas_acudan_a_eventos_para_favorecer_a_autoridades
https://www.excelsior.com.mx/nacional/corte-rescata-fondo-de-ayuda-a-victimas-declara-inconstitucional-extincion-de-fideicomisos
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Les ponen tope a las comisiones de las afores; fallo de la Corte 
Dictó que, aunque son entidades financieras privadas, prestan un servicio de seguridad social que es de 

orden público 

Con una mayoría de cuatro votos, la Segunda Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) validó la 

constitucionalidad del tope a las comisiones que pueden cobrar las Administradoras de Fondo para el Retiro 

(afores), por la administración de las aportaciones para el retiro de los trabajadores. 

 

El proyecto de la ministra Yasmín Esquivel Mossa planteó que es constitucional el tope de 0.57%, previsto en 

el artículo 37 de la Ley de los Sistemas de Ahorro para el Retiro, por lo que no viola los principios de legalidad y 

seguridad jurídica o el derecho a la libertad de comercio, ni afecta la libre concurrencia y competencia. 

 

Ante este artículo Sura Afore obtuvo un amparo, por parte del juez Primero de Distrito en Materia 

Administrativa, Ramón Lozano Bernal, quien consideró inconstitucional la reforma a la Ley de los Sistemas de 

Ahorro para el Retiro (SAR) de 2020, en la que se fijó ese tope a las comisiones. (excelsior) 

 

Les recuerda Cuitláhuac a ministros de la SCJN que “ustedes no son 

legisladores” 
Este miércoles, para reforzar su rechazo al acuerdo del Instituto Nacional Electoral (INE) que permite que los 

reclusos bajo prisión preventiva oficiosa, sin sentencia, puedan votar en los comicios federales y locales del 

próximo 2 de junio, el gobernador de Veracruz, Cuitláhuac García Jiménez, difundió en las redes sociales un 

manifiesto publicado el 22 de febrero pasado, en el que el Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí 

Batres, así como las 22 gobernadoras y gobernadores de la Cuarta Transformación fijaban su posición ante los 

ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que estaban por resolver sobre esta medida cautelar. 

 

“A los ministros de la Suprema Corte les recordamos la postura de la gran mayoría de los mandatarios 

estatales: 

 

“Con todo respeto, no invadan las atribuciones del Poder Legislativo, ustedes no son legisladores”, publicó 

esta mañana García Jiménez en su cuenta de X, antes Twitter, en la que el mandatario veracruzano reprodujo 

el desplegado firmado por sus homólogos de Morena y del PVEM. (espejodelpoder) 
 

Felipe VI alaba el “coraje” de las familias que buscan a desaparecidos 

forzados en México  
La ONG mexicana Familias Unidas por Nuestros Desaparecidos Jalisco (Fundej) recibió el Premio de Derechos 

Humanos Rey de España de manos de Felipe VI, quien alabó el “coraje” de las familias que buscan a 

desaparecidos forzados en México y expresó su apoyo en su “difícil y tan necesaria” labor. 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/les-ponen-tope-a-las-comisiones-de-las-afores-fallo-de-la-corte/1641014
https://espejodelpoder.com/les-recuerda-cuitlahuac-a-ministros-de-la-scjn-que-ustedes-no-son-legisladores/
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“En la unión y en la justicia colectiva reside nuestra mayor fortaleza”, dijo el rey en su discurso en el acto 

celebrado en la Universidad de Alcalá de Henares (Madrid), organizadora del galardón junto con el Defensor 

del Pueblo. 

 

Fundej nació en 2013 de la mano de siete madres, entre ellas María Guadalupe Aguilar, presente en el acto 

con otras tres representantes de la entidad, para localizar a sus familiares desaparecidos y a día de hoy 

aglutina a casi 600 familias empeñadas en encontrarlos. (palabrasclaras) 
 

Comunidades indígenas y afromexicanas piden avalar en este periodo 

ordinario la reforma constitucional en materia del derecho a la libre 

determinación 
Comunidades indígenas y afromexicanas que integran la Alianza por la Libre Determinación y Autonomía 

(Aldea) solicitaron a las diputadas y los diputados federales dictaminar y aprobar en este periodo ordinario de 

sesiones las iniciativas en materia del derecho a la libre determinación. 

 

Los representantes de la citada alianza entregaron un documento que alberga observaciones y puntos 

técnicos a considerar en la dictaminación de dichas iniciativas al diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), 

presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, quien estuvo acompañado del diputado Reginaldo 

Sandoval Flores (PT), presidente de la Comisión de Infraestructura. 

 

En conferencia de prensa, Robledo Ruiz explicó que la iniciativa enviada por el titular del Ejecutivo Federal a la 

Cámara de Diputados en materia de comunidades indígenas y afromexicanas, es arropada por varias 

propuestas que presentaron diputadas y diputados de la actual legislatura, ya que son parecidas en el fondo y 

forma. (horacero) 
 

¿Cómo sería la convocatoria para cubrir vacantes en INAI? Esto dice 

abogado 
Luego de que el senador de Morena, Ricardo Monreal Ávila, informó que la Cámara alta emitirá las 

convocatorias para cubrir las tres vacantes que existen en pleno del Instituto Nacional de Acceso a la 

Información y Protección de Datos Personales (INAI), Rolando Guevara Martínez, Abogado especialista en 

Telecomunicaciones, Medios y Tecnología, comentó que el proceso continúa adornado. 

 

En entrevista para XEU Noticias, el abogado explicó que tras la convocatoria el siguiente pasó será generar 

acuerdos sobre el procedimiento, es decir, el Senado de la República debe acordar un procedimiento que lleve 

a cabo con plazos que deban que cumplir. 

 

https://palabrasclaras.mx/politica/felipe-vi-alaba-el-coraje-de-las-familias-que-buscan-a-desaparecidos-forzados-en-mexico/
https://horacero.mx/2024/03/14/252758/
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"Después de entrar a la etapa de audiencias públicas, las personas deberán comparecer para ganar una 

publicidad de la lista de los aspirantes". (xeu) 
 

En el Senado, PAN solicita desaparecer poderes en Guerrero; acusan 

'ingobernabilidad' 
Desde el Senado de la República, el Partido Acción Nacional solicitó la desaparición de los poderes de 

Guerrero, debido a los hechos de violencia que se han registrado en diversas ciudades. 

 

Durante su comparecencia, el coordinador del PAN Julen Rementería, afirmó que la población de Guerrero 

está harta por lo que hacen los delincuentes. 

 

"Cuando hablamos de los cobros de piso, cuando hablamos de la violencia, la muerte de estudiantes por 

policías estatales y que simplemente no haya una reacción", señaló. (xeu) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
Al pie de la Letra 
Por. Raymundo Jiménez 
La casita blanca de Nahle 
Hace tres semanas, el popular empresario Arturo Castagné Couturier, oriundo del municipio de San Rafael, se 
autodestapó para contender en las próximas elecciones como candidato del frente opositor PAN-PRI-PRD. 
 
Castagné Couturier hizo el anuncio el domingo 25 de febrero pasado a través de su cuenta en la plataforma 
digital X, antes Twitter: “Familia tuitera, como es costumbre en gratitud a su apoyo incondicional, considero una 
obligación informarles que acepté una invitación, pasaré de la queja y crítica a la acción, no basta señalar desde 
este medio los desaciertos de los gobernantes, decidí involucrarme y actuar en consecuencia, de mi padre 
aprendí ser un hombre de convicciones, lealtades y compromisos con mi comunidad, mi país y mi estado sin 
escatimar tiempo, esfuerzo y recursos, atrás quedó el conformismo y la apatía, los tiempos actuales demandan 
y obligan defender nuestro país de un gobierno incompetente, corrupto, populista, mentiroso, autoritario y 
manipulador, aquí no caben indecisos, tibios y traidores, estamos ante un peligro inminente de perder nuestra 
democracia y libertad, no seré yo quien por conveniencia no haga nada por defender nuestra patria de una 
posible dictadura, en los próximos días les informaré desde que trinchera lucharé y trabajaré, por lo pronto nos 
seguimos leyendo !!!”. 
 
Castagné fue subsecretario de Agricultura en la administración del exgobernador priista Miguel Alemán Velasco 
(1998-2004), en cuyo sexenio la congregación de San Rafael fue declarada Municipio Libre, separándose de 

Martínez de la Torre. (alcalorpolitico) 
 

https://xeu.mx/nacional/1314925/cmo-seria-la-convocatoria-para-cubrir-vacantes-en-inai-esto-dice-abogado
https://xeu.mx/nacional/1314899/en-el-senado-pan-solicita-desaparecer-poderes-en-guerrero-acusan-ingobernabilidad
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21595&c=2
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Prosa Aprisa 
Por. Arturo Reyes Isidoro 
La (su desafortunada) fotografía 
La fotografía circuló en forma masiva a través de las redes sociales la mañana del miércoles. 
 
Muestra a la candidata de Morena a la gubernatura, Rocío Nahle, sentada a la mesa del café, con su amiga Nena 
de la Reguera. 
 
Sus malquerientes aprovecharon para criticarla con comentarios hirientes respecto a su popularidad siendo 
quien es. 
 
Se prestaba para hacerlo y no se entiende cómo es posible que no se dé cuenta del riesgo de que suceda y se 
exponga en público. 
 
Cada vez más me convenzo de que seguramente sabe de energía y de cómo construir una refinería, o al menos 

cómo intentar construirla, pero que no tiene oficio político ni experiencia política. (alcalorpolitico) 

Apuntes 
Manuel Rosete Chávez 
 La Ley Aguilar, otro atentado contra la autonomía de la UV 
 “Una columna sobre El Mencho, 
causa del secuestro de Barrera” 
Héctor de Mauleón 
 
La Ley Aguilar, otro atentado 
contra la autonomía de la UV 
A imagen y semejanza de otros personajes que siguen consignas del partido político en el poder, el señor Martín 
Aguilar pretende enviar a la legislatura estatal un proyecto de Ley Orgánica cuyo único fin es ampliar ilegalmente 
su cargo como rector. La iniciativa no está pensada para lograr mejoras en el funcionamiento universitario ni 
para afianzar su aporte social, sólo tiene la finalidad de cambiar los requisitos de edad establecidos por Ley para 
su beneficio personal, dado que Martín Aguilar ya no los cumple. 
 
Es el mismo tipo de bribonada que pretendieron hacer Bonilla en Baja California para ampliar ilegalmente su 
periodo como gobernador, Zaldívar en la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y Nahle, con 
la enmienda aprobada expresamente para validar su candidatura a la gubernatura del estado. Recordemos que 
los tres casos fueron invalidados por la Suprema Corte. Ahora, siguiendo el ejemplo de sus mentores, Martín 
Aguilar pasará a la historia como un deshonesto que pretendió cambiar la ley a modo con el único propósito de 
ser su beneficiario directo; lo que ningún rector se había atrevido a hacer en la historia de la Universidad 

Veracruzana. (alcalorpolitico) 
 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21594&c=4
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21593&c=10
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Trascendió 
Que a pesar de la acelerada multiplicación de delitos cibernéticos y los vacíos legales para prevenirlos y 
sancionarlos con eficacia, el principal impulsor de la Ley Federal de Ciberseguridad en la Cámara de Diputados, 
Javier López Casarín, decidió ayer retirar su iniciativa después de un año en busca del consenso, sin voluntad de 
las bancadas para entrarle al debate y en medio de intereses encontrados de los sectores involucrados. 
 
Que a ocho meses del fin de sexenio, la candidata de Morena, PT y Verde a la Presidencia, Claudia Sheinbaum, 
hizo un significativo matiz a la estrategia de seguridad sostenida durante el gobierno de la cuarta 
transformación, porque declaró que lo primero es honestidad y lo segundo es la atención a las causas. “Dicen 
que AMLO propone abrazos a los delincuentes. ¿Quién ha dicho eso? Lo que proponemos es abrazos a los 
jóvenes, entre los mexicanos”, puntualizó la doctora durante su mitin nocturno en Cancún, otra parada de su 
gira por Quintana Roo. Ah, bueno. 

 (milenio) 
 

Frentes Políticos 
1.  Rumbo petrolero. En un encuentro encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador, con 

Octavio Romero, director de Pemex, se abordó la pronta operatividad en Dos Bocas. La reunión, parte de una 
estrategia para alcanzar la capacidad total de procesamiento de 340 mil barriles diarios, también incluyó a los 
directores de las otras seis refinerías mexicanas. Las recientes acusaciones de contaminación por parte de los 
candidatos presidenciales Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez obliga a plantearse si es o no viable cerrar 
refinerías. El futuro de Pemex no es un juego. 

 
2.  Lluvia de promesas. Salomón Chertorivski, candidato por Movimiento Ciudadano, confrontó la 

“normalización” de los problemas urbanos ante estudiantes de la Universidad Anáhuac en temas críticos como 
la escasez de agua, la inseguridad y los desafíos ambientales. Destacó la urgencia de un cambio radical mediante 
12 misiones enfocadas en soluciones específicas, como la crisis hídrica. Chertorivski propone soluciones 
prácticas: reparación de fugas, reforestación y sistemas de recolección de lluvia, junto a otros objetivos como 
salud y empleo juvenil. Los tiempos de campaña son los mejores generadores de ideas… que se olvidan en el 
camino. 

 
3. Tiempo de ideas. Grupo Imagen presentará cada miércoles una mesa de debate sobre temas electorales, 

con la finalidad de brindar a los mexicanos los elementos de apoyo para una elección informada y reflexiva. En 
un primer acercamiento se analizó el diagnóstico realizado por la Conferencia del Episcopado Mexicano sobre 
la situación del país. Rubén Moreira, representante de la oposición, Juan Zavala, de MC, y Gerardo Fernández 
Noroña, de Morena, hablaron ampliamente sobre el tema. Expusieron sus percepciones sobre la inseguridad en 
México, en un foro en el que predominó el respeto. Juntos lograremos los mejores comicios.  

(excelsior) 
 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_2042
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos-14-marzo-2024/1641001
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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
OPLE Veracruz renueva acuerdo de colaboración con la Normal 
Veracruzana. 
Ante el compromiso de garantizar el desarrollo de la vida democrática en la Entidad, el Organismo Público Local 
Electoral del Estado de Veracruz (OPLE Veracruz), a través de la Comisión Permanente de Capacitación y 
Organización Electoral, renovó el acuerdo de colaboración académica y exclusivamente pedagógica con la 
Benemérita Escuela Normal Veracruzana (BENV) “Enrique C. Rébsamen”. 
 
Al respecto, la Consejera Presidenta del OPLE Veracruz, Marisol Alicia Delgadillo Morales reconoció que con este 
acuerdo se da continuidad a la capacitación del funcionariado del OPLE Veracruz para dotarlos de herramientas 
necesarias con el fin de transmitir el conocimiento para la integración de los consejos municipales en el siguiente 
Proceso Electoral Local Ordinario 2024-2025. 
 
“Tenemos el alto compromiso de consolidar la cultura democrática y creo que una parte importante está en la 
transmisión de conocimiento, en la consolidación de la cultura democrática de nuestro Estado, y a través de 
acciones conjuntas podemos estar haciendo lo que nos corresponde”, resaltó la Consejera Presidenta.. 

(billieparker, eldemocrata, encontacto, entornopolitico, revistaeltlacuilo, quadratin, 
palabrasclaras, hoyxalapa, revistasinrecreo, maslatina, regionalcoatepec, jornadaveracruz, 
acropolis) 

 

2. TEMA: INE 
Este jueves, último día para recoger credencial para votar en módulos 
del INE 
Este jueves los 61 módulos de Atención Ciudadana (MAC) del Registro Federal de Electores de Veracruz 
trabajarán hasta las 12 de la noche para que las y los ciudadanos, que hicieron algún trámite entre 9 de 
septiembre de 2023 y el 22 de enero de este año, pasen a recoger las credenciales para votar, toda vez que 
hoy es el último día para hacerlo. 
 
Sergio Vera Olvera, Vocal Ejecutivo del Registro Federal de Electores de Veracruz, manifestó que en los MAC 
hay 7 mil 225 credenciales listas y que no han sido recogidas. 
 
Reiteró que los ciudadanos que no recojan la credencial no sólo se quedan sin el derecho a votar el domingo 2 
de junio porque no serán incluidos en la Lista Nominal, sino también no tendrán uno de los documentos 

oficiales de identificación. (alcalorpolitico) 
 

 

https://billieparkernoticias.com/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://eldemocrata.com/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://encontacto.com.mx/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://www.entornopolitico.com/nota/224340/local/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://revistaeltlacuilo.com/noticia/veracruz-al-dia/21795/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana.html
https://veracruz.quadratin.com.mx/renueva-ople-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://palabrasclaras.mx/estatal/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://hoyxalapa.com/2024/03/14/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://www.revistasinrecreo.com/politica/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://maslatina.com.mx/estatales/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://elregionalcoatepec.com/renuevan-acuerdo-con-la-normal-veracruzana/
https://jornadaveracruz.com.mx/estado/ople-veracruz-renueva-colaboracion-con-benv/
https://acropolismultimedios.mx/ople-veracruz-renueva-acuerdo-de-colaboracion-con-la-normal-veracruzana/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/este-jueves-ultimo-dia-para-recoger-credencial-para-votar-en-modulos-del-ine-403456.html
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Entrevista que concedió la Consejera Presidenta del Instituto Nacional 
Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, al término de la Sesión 
Extraordinaria del Consejo General 

Pregunta: Casos de que están, o al menos esas denuncias públicas, de que están retirando propaganda un 
poco como en actos nocturno, sobre todo este asunto. 

Eso, en este caso ¿usted qué responde como Consejera Presidenta de estas acciones de retiro de 
propaganda?Consejera Presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala: Si hay una queja que se haya presentado 
aquí en el Instituto, la tendrá que atender la Comisión de Quejas y Denuncias. Eso en el tema institucional. 

En el tema de una ciudadana normal, que así tendrían que verme en esta declaración, es inconcebible que esa 
sea el estilo de campañas, que un contrincante o un contendiente destruya la publicidad del otro. Eso no está 
ética ni moralmente correcto ante todos los que están buscando el voto, están buscando la confianza de la 
ciudadanía. Yo creo que hay que tener mucha claridad y sensibilidad que esas acciones o actitudes, en caso de 
que existieran, no apoyan, ni ayudan a una buena campaña. 

Pregunta: Y preguntarle, en el caso de hoy, de los puntos, digamos ya el INE con el desechamiento de la UTCE, 
digamos, ya da por cerrado este tema de investigar o no las campañas. 

Consejera Presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala: Lo que es cuchamos ahorita es que todavía hay una 
parte que se está revisando en la Unidad Técnica de Fiscalización, ahí ni hay que prejuzgar, ni hay que 
meternos, ni hay que opinar. 

Lo que ya sucedió es el desechamiento en la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, y fue explicado por la 
propia Presidenta de la Comisión de Quejas y Denuncias, en donde las pruebas no le fueron suficientes para 

continuar en el análisis… (tallapolitica) 

INE rechaza propuesta de Morena para crear protocolo para identificar 
campañas negras en redes sociales 

La consejera Dania Ravel Cuevas argumentó que el INE carece de la infraestructura para llevar a cabo esa 
tarea. 

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) rechazó la propuesta de Morena para crear un 
protocolo para identificar campañas negras en redes sociales, así como la difusión de noticias falsas, pues es 
un tema que resulta inviable. 

Al respecto, la consejera Dania Ravel Cuevas argumentó que el INE carece de la infraestructura para llevar a 
cabo esa tarea, además de que no existe una base legal para investigar las granjas de bots. 
 

https://www.tallapolitica.com.mx/entrevista-que-concedio-la-consejera-presidenta-del-instituto-nacional-electoral-ine-guadalupe-taddei-zavala-al-termino-de-la-sesion-extraordinaria-del-consejo-general/
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“No existe una base legal para que el Instituto Nacional Electoral identifique, analice o estudie el fenómeno de 
granjas de bots, es un mecanismo que no tenemos regulado, luego por eso se nos acusa de que queremos 
legislar, de que queremos usurpar el lugar de los legisladores. Además, parece que el objeto primordial que se 
está buscando no es sancionar, a lo mejor, administrativamente, en el caso de que detectemos estos 

fenómenos, sino, más bien, exponer públicamente a quienes están detrás de estas cuentas”. (mvsnoticias) 
 

INE ordena a AMLO bajar o modificar entrevista con Canal Red por 
hablar de elecciones 
*La Comisión de Quejas y Denuncias aprobó una tutela preventiva en la que nuevamente le hace un 
llamado a abstenerse de pronunciarse sobre el proceso electoral y que se apegue a los principios de 
neutralidad e imparcialidad 
La Comisión de Quejas y Denuncias del INE ordenó al presidente Andrés Manuel López Obrador eliminar o 
modificar la entrevista realizada por Canal Red, en la que se posicionó sobre temas electorales y sobre la 
candidata presidencial Claudia Sheinbaum. 
 
También aprobó una tutela preventiva en la que nuevamente le hace un llamado a abstenerse de pronunciarse 
sobre el proceso electoral y que se apegue a los principios de neutralidad e imparcialidad. 
 
Los partidos PAN y PRD denunciaron la entrevista realizada al presidente López Obrador por la periodista Inna 
Afinogenova en Canal Red, en la que señalaron que realizó manifestaciones que podrían vulnerar los principios 
de neutralidad, equidad e imparcialidad en el proceso electoral 2024, así como uso indebido de recursos público. 

(olivanoticias) 
 

73 candidatos federales han solicitado medidas de seguridad ante el INE 
La consejera presidenta del INE aseveró que al árbitro electoral le preocupa y se ocupa del tema de seguridad, 
rumbo a las elecciones del 2 de junio. 
A 14 días de iniciadas las campañas electorales, la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, informó que son 
más de 70 candidatos federal los que han solicitado medidas de seguridad ante el Instituto Nacional Electoral 
(INE). 
 
“Son 73 a nivel federal”, precisó Taddei Zavala, al ser entrevistada en el marco de la sesión del Consejo General, 
donde dejó claro que no solo le preocupa, sino que se “ocupa” del tema de seguridad. 
 
Respecto a si el Instituto trabaja en un Atlas de Riesgo, la consejera electoral aclaró que al INE no le corresponde 
hacer ese instrumento, sin embargo, expuso que, a través de las mesas de seguridad, el instituto aporta los 

“sucesos” del día para que se tomen en cuenta. (expansionpolitica) 

 
 
 

https://mvsnoticias.com/nacional/2024/3/14/ine-rechaza-propuesta-de-morena-para-crear-protocolo-para-identificar-campanas-negras-en-redes-sociales-630659.html
https://www.olivanoticias.com/nacional/253655/ine_ordena_a_amlo_bajar_o_modificar_entrevista_con_canal_red_por_hablar_de_elecciones
https://politica.expansion.mx/elecciones/2024/03/14/73-candidatos-federales-han-solicitado-ante-el-ine-medidas-de-seguridad
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Alcalde y funcionarios de Río Blanco sí obstruyeron labor de Síndica: 
Sala Regional 
La Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la 
obstrucción al cargo en agravio de la Síndica del Ayuntamiento de Río Blanco, Jannet Paola del Valle Lara. 
Al abordar el asunto SX-JDC-144/2024, la ponencia del magistrado José Antonio Troncoso Ávila dio su aval a la 
sentencia TEV-121/2023 emitida por el Tribunal Electoral de Veracruz, y en donde acreditó la obstaculización 
al derecho electoral de la Síndica de un libre ejercicio del cargo por parte del presidente municipal Ricardo 
García Perez; del coordinador jurídico Iván González Rodríguez y del secretario José Luis Solano Barreto. 
 
Y es que la Síndica sostuvo lo anterior por una indebida emisión de la convocatoria para la Sesión de Cabildo 
de 23 de mayo de 2023 y la vulneración a la facultad de la Síndica para delegar poderes y del derecho de 
petición por parte del Coordinador Jurídico del Ayuntamiento. Sin embargo, la Sala Xalapa descartó la 
existencia de Violencia Política en Razón de Género como la Síndica Única denunció en su escrito de denuncia 
ante el TEV local. 
 
“La ponencia califica los agravios consistentes en el análisis de diversos oficios, la obstrucción del cargo, la 
acreditación de V.P.G., la entrevista del Presidente Municipal en relación con la creación de la Policía 
Municipal, así como el análisis del elemento de género por imposición del apoderado legal como inoperantes 

e infundados” señaló. (alcalorpolitico) 
 

Sala Xalapa da visto bueno a candidatura de Yunes Linares 
En sesión ordinaria de este miércoles, la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) dio su visto a la postulación del exgobernador Miguel Angel Yunes Linares como candidato 
suplente en la candidatura de su hijo al Senado, Miguel Ángel Yunes Márquez. 

 
Lo anterior, luego que el TEPJF calificó de improcedente un recurso de impugnación formulado por la 
expresidenta municipal de Córdoba, Leticia López Landero, al argumentar una violentación al principio de 
paridad en dicha nominación. 
 
López Landero pidió ocupar la suplencia de la candidatura de Yunes Márquez, luego que su hermano Fernando 
Yunes Márquez renunció a dicha designación, pero en su lugar se designó a Miguel Ángel Yunes Linares. 
(meganoticias) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Define PRI a sus 7 candidatos a diputados locales 
La noche de anoche el Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que integra 
la coalición “Fuerza y Corazón por Veracruz” definió la lista de sus 7 candidatos a diputados locales por el 
principio de Mayoría Relativa. 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/alcalde-y-funcionarios-de-rio-blanco-si-obstruyeron-labor-de-sindica-sala-regional-403454.html
https://www.meganoticias.mx/xalapa/noticia/sala-xalapa-da-visto-bueno-a-candidatura-de-yunes-linares/504056
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Cabe mencionar que el convenio de coalición “Fuerza y Corazón por Veracruz” conformada también por los 
Partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, señala que, de los 30 distritos electorales, al PAN le 
corresponde postular candidatos el 19 Distrito, al PRI en 7 y al PRD en 4. 
Los distritos electorales que le corresponden al PRI son Xalapa II, Coatepec, Huatusco, Orizaba, Zongolica, 
Cosoleacaque y Coatzacoalcos I. 
 
Así, la lista de los candidatos a diputados locales por el PRI quedó avalada de la siguiente manera: 

(alcalorpolitico) 
 

Hospitales, escuelas, carreteras se caen a pedazos en Coatzacoalcos: 
Pepe Yunes 
La única inversión que hay en Coatzacoalcos es gracias a las empresas privadas, aseguró, José Francisco Yunes 
Zorrilla, en su visita al sur de Veracruz y consideró que este puerto está abandonado por los gobiernos 
morenistas, mencionó que la ciudad debe tener un diseño de política particular para detonar su crecimiento. 
 
"Los coatzacoalqueños no saben que lo que hoy está generando derrama económica es una inversión privada 
en el puerto, la ampliación del puerto no es con recursos públicos, ni forma parte del proyecto con cargo a 
presupuesto federal del Transístmico, es algo que está haciendo Etileno XXI", dijo. 
 
Mencionó que gracias a esta ampliación, hoy se genera inversión y trabajo en Coatzacoalcos, lo que calificó 

como "un esfuerzo particular y privado".(alcalorpolitico) 
 

En el PAN, “Grupo Boca” registra sus precandidaturas 
El Partido Acción Nacional (PAN) registró este jueves las precandidaturas a la diputación local de la senadora 
con licencia Indira de Jesús Rosales San Román y del legislador por el Distrito XV (Veracruz II) Miguel Hermida 
Copado, así como de Gerardo Loya por el Distrito XIV y Andrea Vanessa Martínez Galicia por el Distrito de Perote. 
 
Cerca de las 12:30 horas, Rosales San Román acudió a formalizar el trámite, seguida de Hermida Copado que 
busca un segundo periodo en el Congreso y de Gerardo Loya. 
 
En entrevista, Indira Rosales reprochó que el Estado de Veracruz se encuentra hundido en la ingobernabilidad 
debido a la ausencia del Gobierno Estatal y urgió corregir el rumbo, “tenemos una ausencia del Gobierno Estatal 
muy importante y lo que queremos hacer es corregir el rumbo, por supuesto, desde el Gobierno del Estado y 

desde los Congresos locales”. (alcalorpolitico) 
 
 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
AMLO acusa censura del INE tras ordenarle bajar entrevista con Canal 
Red; acudirá a tribunales, adelanta 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/-define-pri-a-sus-7-candidatos-a-diputados-locales-403458.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/hospitales-escuelas-carreteras-se-caen-a-pedazos-en-coatzacoalcos-pepe-yunes-403429.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/en-el-pan-grupo-boca-registra-sus-precandidaturas-403486.html
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“Les molestó y la están censurando”, dice el presidente López Obrador 
Luego que el Instituto Nacional Electoral (INE) ordenó bajar entrevista que sostuvo con la periodista Inna 
Afinogenova de Canal Red por hablar de elecciones, el presidente Andrés Manuel López Obrador acusó 
“censura” del órgano electoral” y adelantó que recurrirá al Tribunal Electoral (TEPJF) para impugnar esta 
decisión. 
 
En conferencia de prensa matutina, el Mandatario federal afirmó que no recuerda haber inferido que Claudia 
Sheinbaum sería su sucesora, y aseguró que no ha sido notificado de esta resolución. 
 
Esta mañana, la Comisión de Quejas y Denuncias del INE ordenó al presidente López Obrador eliminar o 
modificar la entrevista realizada por Canal Red, en la que se posicionó sobre temas electorales y sobre la 

candidata presidencial Claudia Sheinbaum. (eluniversal) 
 

"AMLO podría estar fraguando un autogolpe de Estado", señalan 
expertos 
El Presidente estaría ideando un plan al afirmar que la oposición apuesta por un fraude electoral a través del 
Poder Judicial, advierten constitucionalistas y expertos en derecho electoral 
El presidente Andrés Manuel López Obrador podría estar fraguando un autogolpe de Estado al afirmar que la 
oposición apuesta por un “fraude electoral” a través del Poder Judicial, en caso de que Claudia Sheinbaum, 
candidata de Morena, pierda la elección del próximo 2 de junio, aseguraron constitucionalistas y expertos en 
derecho electoral. 
 
Consultados por EL UNIVERSAL, señalaron que el Jefe del Ejecutivo federal es quien pone en riesgo el proceso 
electoral con su intervención, pese a que la Constitución se lo prohíbe, y que el Instituto Nacional Electoral (INE) 
y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sólo se sujetan a lo que ordena la Carta Magna 
y las leyes. 
 
Francisco Burgoa, doctor en Derecho, dijo que son “sumamente graves y preocupantes” las afirmaciones del 
presidente López Obrador, porque no tienen un sustento jurídico y su único objetivo es ir generando la 
posibilidad de desconocer los resultados oficiales del TEPJF, encargado de validar y calificar la elección 

presidencial. (eluniversal) 
 

ORFIS investiga 6 denuncias por mal uso de recursos en actual proceso 
electoral 
Al menos 6 dependencias del estado de Veracruz, han sido señaladas de irregularidades en este proceso 
electoral 2024, informó la titular del Órgano de Fiscalización Superior (Orfis), Delia González Cobos.  
Durante su visita al periódico Imagen de Veracruz, destacó que el Orfis analiza inmediatamente todas las 
denuncias que realizan los funcionarios públicos, incluso, hasta las realizadas por los medios de comunicación.  
 
"Tenemos al menos unas 5, 6 dependencias que han señalado irregularidades y nosotros obviamente que toda 
esta información que está disponible, nosotros no esperamos a que nos presenten una queja si no que 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-acusa-censura-del-ine-luego-que-ordeno-bajar-entrevista-con-el-canal-red/
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/amlo-podria-estar-fraguando-un-autogolpe-de-estado-senalan-expertos/
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aprovechamos esa información para incluirlas en nuestras muestras e ir directamente al punto". 
(imagendeveracruz) 
 

Renuncian secretarios de Gobierno y de Seguridad de Guerrero por 
muerte del normalista Yanqui Khotan 
La gobernadora del Guerrero, Evelyn Salgado, informó que el secretario de Gobierno, Ludwig Marcial Reynoso 
y el de Seguridad Pública, Rolando Solano Rivera, presentaron su renuncia al cargo. 
 
Su renuncia se debió al homicidio del normalista Yanqui Kothan y los recientes hechos de violencia que se han 
registrado en la entidad. 
 
Asimismo, dijo que pedirá la remoción de la fiscal del estado, Sandra Luz Valdovinos. 
 
De acuerdo al trascendido, se culpa a Valdovinos Salmerón de irresponsabilidad como servidor público al no 
llamar a declarar a los policías estatales que abusaron de su poder, y de acuerdo con el Código Estatal de 
Procedimientos Penales, la omisión de la fiscalía obligaría a fincarle delitos que derivarían en su destitución. 

(golpepolitico) 
 

Veracruz, sede del primer foro sobre la Reforma al Régimen de Pensiones 
del Issste 
El Palacio Legislativo de Veracruz fue sede del primer foro Diálogo Estatal sobre la Reforma al Régimen de 
Pensiones del Issste, organizado por la Junta de Coordinación Política y la Comisión de Seguridad Social de la 
Cámara de Diputados del Congreso de la Unión en colaboración con el Congreso del Estado. 
 
En el auditorio Sebastián Lerdo de Tejada, la presidenta de la Mesa Directiva de la LXVI Legislatura local, 
diputada Adriana Esther Martínez Sánchez, dio la bienvenida a las y los participantes y asistentes, a quienes 
expresó su beneplácito por la apertura en Veracruz del Diálogo estatal para analizar la Iniciativa con Proyecto 
de Decreto por el que se adiciona el Artículo Cuadragésimo Octavo Transitorio a la Ley del Instituto de Seguridad 
y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado como parte del análisis del paquete de iniciativas presentadas 
en febrero pasado por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

(golpepolitico) 
 

INAI ordena a SRE informe sobre orden de extradición contra Tarek 
Abdalá 
El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) solicitó 
a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) dar a conocer sobre las gestiones y diligencias diplomáticas para 
solicitar la extradición del ex tesorero en el gobierno de Javier Duarte de Ochoa, Antonio Tarek Abdalá Saad. 
 
Dicho asunto, fue comentado y resuelto hace unos días en el pleno del INAI, bajo la ponencia del comisionado 
presidente del INAI, Adrián Alcalá Méndez. 

https://imagendeveracruz.mx/veracruz/orfis-investiga-6-denuncias-por-mal-uso-de-recursos-en-actual-proceso-electoral/50501649
https://golpepolitico.com/2024/03/14/renuncian-secretarios-de-gobierno-y-de-seguridad-de-guerrero-por-muerte-del-normalista-yanqui-khotan/
https://golpepolitico.com/2024/03/14/veracruz-sede-del-primer-foro-sobre-la-reforma-al-regimen-de-pensiones-del-issste/
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Ahí planteó que transparentar la información requerida permite la fiscalización respecto de las instituciones 
encargadas de la procuración de justicia, particularmente en este tipo de casos, que son trascendentales para 

el país. (imagendelgolfo) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
Texto Irreverente 
SIN CAMBIO DE GENERAL 
Mientras en la campaña guinda un tuxtleco es vilipendiado e ignoran sus afanes para que lo ‘descongelen’, en 
la cancha opositora otro tuxtleco, menos fantoche y más prudente, repetirá al frente de la campaña del 
peroteño José Yunes Zorrilla. 
El trascendido es que se a mantendría Nemesio Domínguez, originario de Santiago Tuxtla, como coordinador 
general de la campaña aliancista. 
Ya en la precampaña fungió como “coordinador de eventos políticos”, aunque en realidad administraba casi 
todo el equipo pepista. 
 
No figuró mucho mediáticamente, pero era considerado el ‘general’ de la campaña y mano derecha del 
candidato. 
Y así seguiría a partir del 31 de marzo. “Hasta el momento no hay cambio de instrucción”, dice la fuente 
consultada. 
 
Es verdad que el tuxtleco tiene la confianza de Yunes Zorrilla, aunque tampoco hizo un trabajo brillante. 
Él mismo es una reminiscencia del vetusto priismo. Es un político que piensa que las campañas se siguen 
ganando con las prácticas de siempre. No innova ni es vanguardista. 
 
Lo anterior se puede medir con la inexistencia de propuestas efectivas, estrategia de redes y conquista del 
dominio digital para que el candidato le hablara a los jóvenes principalmente. 

 (notiver) 

https://imagendelgolfo.mx/estado/veracruz-inai-ordena-informe-sobre-extradicion-de-tarek-abdala/50501814
https://www.notiver.com/lascolumnas/texto-irreverente-sin-cambio-de-general/
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■ "Consolidamos la cultura democrática" 

OPLE Veracruz renueva 
colaboración con BENV 
U AGENOM  

Ante el compromiso de garan-
tizar el desarrollo de la vida 
democrática en la entidad, el Or-
ganismo Público Local Electoral 
(OPLE), a través de la Comisión 
Permanente de Capacitación y 
Organización Electoral, renovó el 
acuerdo de colaboración acadé-
mica y exclusivamente pedagó-
gica con la Benemérita Escuela 
Normal Veracruzana (BENV) 
"Enrique C. Rébsamen". 

Al respecto, la consejera pre-
sidenta del OPLE Veracruz, Ma-
risol Alicia Delgadillo Morales, 
reconoció que con este acuerdo 
se da continuidad a la capa-
citación del funcionariado para 
dotarlos de herramientas nece-
sarias con el tin de transmitir el 
conocimiento para la integración 
de los consejos municipales en el 
siguiente proceso electoral local 
ordinario 2024-2025. 

"'tenemos el alto compromiso 
de consolidar la cultura demo-
crática y creo que una parte im-
portante está en la transmisión 
de conocimiento, en la consoli-
dación de la cultura democrática 
de nuestro estado, y a través 
de acciones conjuntas podemos 

estar haciendo lo que nos co-
rresponde", resaltó la consejera 
presidenta. 

En el mismo tenor, el conse-
jero electoral Roberto López Pé-
rez explicó que la firma de este 
convenio beneficia a las dos ins-
tituciones, pues va a permitir que 
el personal del OPLE Veracruz 
reciba capacitación de la BENV 
y que a su vez comparta el cono-
cimiento a las y los integrantes 
de los 212 consejos municipales. 

De igual forma, el secretario 
ejecutivo del OPLF. Veracruz, 
Luis Fernando Reyes Rocha. 
expresó que debido a que se 
cuenta con personal eventual en 
el OPLE Veracruz para las capa-
citaciones a los órganos descon-
centrados, las herramientas que 
brinda la Benemérita Escuela 
Normal son fundamentales para 
la transmisión del conocimiento 
de forma óptima. 

Además, el contralor general 
del OPI,F. Veracruz, Francisch . 

 Galindo García puntualizó que 
la Normal Veracruzana es una 
institución fundamental para el 
estado, ante sus aportaciones al 
desarrollo de la civilidad y de-
mocracia en la formación do-
cente. 
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Analizará hoy el INE 
el protocolo contra 
campañas calumniosas 
FABIOLA MARTÍNEZ Y 
LILIAN HERNÁNDEZ 

Morena propone aprobar un proto-
colo de coordinación con empresas 
de redes sociales y autoridades fe-
derales para "identificar, prevenir 
y exponer campañas calumniosas", 
así como notas falsas. 

En momentos en que este partido 
acusa una campáha en redes (a par-
tir de la Etiqueta #narcopresidente), 
el proyecto se analizará este jueves 
en el consejo general del Instituto 
Nacional Electoral (INE). 

Morena plantea que apenas se 
identifique alguna propaganda ca-
lumniosa, este máximo órgano de 
decisión tome cartas en el asunto. 

"Se solicitará a las empresas de 
redes sociales involucradas un infor-
me detallado en relación con el com-
portamiento, ubicaciones, patrones 
y cualquier otra información condu-
cente de las cuentas involucradas 
que impulsan la presunta campaña 
calumniosa automatizada", se indi-
ca en el protocolo sugerido. 

Para ese estudio, el I NE tendría 
una mesa de "análisis y solución", 
integrada por tres de los I 1 conse-
jeros del INE, representantes de 
partidos políticos, la persona titu-
lar de la Unidad Técnica de Servi-
cios de Informática, y se invitará a 

empresas de redes sociales. 
La mesa emitirá un plan de ac-

ción para investigar las referidas 
"campañas calumniosas automa-
tizadas que difundan noticias o in-
formación falsa dentro del proceso 
electoral 2023-2024, a efecto de 
implementar acciones expeditas 
para su atención". 

En caso de que se detecte la co-
misión de un delito, la mesa solici-
tará a la consejera presidenta del 
INE ordene la presentación de las 
denuncias necesarias. 

Morena también busca modificar 
el moni toreo de los promocionales 
de los partidos en radio y televisión 
al asegurar que le empresa contra-
tada por el INE para tal fin, durante 
la gestión de I .orenzo Córdova, no 
cumple con los parámetros requeri-
dos por la norma y tampoco verifica 
el modelo de comunicación vigente. 

Argumenta que los resultados 
de la empresa Grupo de Tecnolo-
gía Cibernética son ineficientes en 
cuanto a la detección de emisoras 
que no cumplen con lá pauta. 

Pidió informes quincenales al 
Consejo General, sobre la opera-
ción de la citada empresa, y al Ór-
gano Interno de Control del INE  
determinar las responsabilidades 
administrativas "por las fallas en el 
proceso de monitoreo de anuncios 
de radio y televisión". 
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i Imagen de candidatos requiere cuidado para llegar a los jóvenes 

"Políticos apuestan a la promoción en redes 
pero no deben olvidar medios tradicionales" 

1  FERNANDO INÉS CARMONA 

(»IZABA, Va.- Las redes sociales 
se convirtieron cn un campo de 
batalla en este proceso electo-
ral, pues influyen cn las prefe-
rencias de cara a los comicios 
del 2 de junio. Edmund Jiménez 
Martínez, community manager, 
advierte que los partidos y sus 
candidatos "le apuestan más, sin 
descuidar los medios ,de comu-
nicación tradicionales, que son 
unos monstruos". 

Licenciado en Ciencias de la 
Comunicación, productor audio-
visual y administrador de cuen-
tas, precisa que las redes sociales 
tienen un papel preponderante en 
cl proceso electoral por el cual 
pasa el país y que sc acentuó con 
el inicio de las campañas presi-
denciales, "claro que sí, sin duda 
a las redes - se les está apostando 
más en los procesos electorales, 
pues intentan llegar a un público 
joven, sin embargo, no pueden 
descuidar los medios tradicio-
nales, porque es cl sector donde 
su público de mayor edad se 
encuentra". 

No obstante, descarta que los 
medios convencionales como 
prensa, radio y televisión scan 
desplazados por las redes socia-
les, "no, los medios tradicionales 
siguen siendo un monstruo, po-
dría tratarse más de sectores y 
nichos; por ejemplo, puedes ser 
famoso cn redes, pero para ser 
famoso a nivel nacional tienes 
que destacar en los demás me-
dios o sólo serás famoso para un 
nicho y no para una población". 

La diferencia entre la infor-
mación en las redes y los medi -Us 
tradicionales "es que en las redes 
la difusión es más rápida pero 
al mismo tiempo pasa de moda 
al instante, es por eso que sc 
tiene que bombardear constantc-
mcntc de contenido para no ser 
olvidado en las redes; existe un 
sector pequeño interesado por las 
votaciones, el cual va a participar 
en estas elecciones a diferencia 
de otros años, y las redes se están 
usando cada vez más para poder 
debatir sobre sus candidatos de 
preferencia, haciendo que crezca 
un poco más cada año". 

La importancia que los parti-
dos políticos y sus candidatos les 
dan a las redes se basa "cn que 
el mensaje es más rápido, más 
barato y puede llegar a tener un 
gran impacto en cl sector joven, 
y como ya lo mencioné, año con 
año va creciendo, los adolescen-
tes de ahora en seis años serán 
adultos jóvenes y los jóvenes se 
convertirán en adultos, haciendo 
que las redes scan también para 
adultos". 

Los partidos políticos, y los 
propios candidatos sc han arro-
pado con grupos de personas 
que conocen el manejo de las 
redes, "podemos ver cuentas de 
políticos nuevos que en menos  

de dos horas alcanzan los millo-
nes de seguidores o al igual para 
atacar a sus rivales con mensajes 
negativos. El manejo que das a 
un político en las redes socia-
les debe ser cuidado, "porque 
todo se define en cómo cuidas 
a tu candidato y la imagen que 
le quieras dar, realmente nin-
guna herramienta de publicidad 
te garantiza los votos, pero sí tc 
garantiza cl alcance y los reflec-
tores que puedes tener". 

El resultado del trabajo en 
redes se refleja en "cómo quieres  

que tu candidato sea recordado 
y cl impulso que tendrá si lo re-
cuerdan de tal manera". 

—Pero las redes no votan —se 
le aclara. 

—No, pero tc da cl poder y 
tc impones ante otros candi-
datos, por ejemplo: candidato 
Juan, 2 millones de seguidores; 
candidato Elías, medio millón 
de seguidores; la gente pensará 
que el mejor candidato es cl que 
tiene más seguidores aunque no 
sea así y sólo sea una cuenta 
inflada. 
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Huerta pide realismo 
a propuestas de candidatos 
>HAY QUE CONOCER  las problemáticas reallénte y abordarlas de manera responsable 

>A PESAR DE SER FAVORECIDOS  en las encuestas no hay que confiarse, señaló 

XALAPA 
MISAEL OLMEDO SIFUENTES 
IMAGEN DEL GOLFO 

• 

• a 

DEBEN DARSE IDEAS, pero sin engañara la ciudadanía mancionó Huerta. 

El candidato al Senado de 
la República por el Mo-
vimiento Regeneración 
Nacional (Morena), Ma-
nuel Huerta Ladrón de 
Guevara, destacó que las 
propuestas en esta campa-
ña por parte de candidatos 
deben ser realistas y con 
responsabilidad. 

En ese sentido criticó 
que existan propuestas 
como la construcción de 
una mega cárcel para so-
lucionar el tema de insegu-
ridad, lo cual señaló no es 
una idea realista. 

"Nuestros adversarios 
entre ocurrencias, querer 
meter miedo a la gente que 
es lo que molesta porque 
pura política barata, la 
verdad es que la gente en 

Veracruz tiene claridad, 
hay que ser responsables, 
lo digo a los candidatos", 
expresó. 

Manifestó que se deben 
conocer adecuadamente 
las problemáticas que exis- 

ten y abordarlas de manera 
responsable, sin engañar a 
la ciudadanía. 

Entrevistado en Poza 
Rica subrayó que, aunque 
las encuestas favorecen a 
los candidatos de Morenay  

partidos de la coalición "Si-
gamos haciendo Historia", 
es necesario no confiarse 
y seguir trabajando en la 
promoción del voto y lograr 
el triunfo en las próximas 
elecciones. 
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Reparto de ~pulimos en Morena 
En el reparto de 
las diputaciones 
locales de la alian-
za de "Sigamos 
Haciendo Historia 
en Veracruz" el 
partido Morena 
se quedó con las 
más importantes, 
conscientes que la 
estructura del par-
tido es la más fuer-
te, el problema son 
las personas que 
postula que no son las idóneas, sobre todo que 
nunca han sido militantes y simplemente son los 
recomendados quienes desconocen la ideología 
humanista de su fundador. Son acomodaticios 
de otros partidos políticos que se olvidan del 
partido que los postuló. En Veracruz son cha-
pulines profesionales que han recorrido todos 
los institutos políticos y parlo tanto carecen de 
alguna ideología definida. 

El Verde Ecologista le dejaron un paquete de 
cuatro donde destacan Orizaba y Alvarado los 
dos bien complicados por la fuerza que tiene el 
PRI en el primero yla importanciaque ha adqui-
ri do el crecimiento inmobiliario de contar con 
la Riviera Veracruzana considerada conio zona 

-ivilegiada con el grave problema de contar 
-1 angosto puente para comunicarse con el 
gel estado. Un verdadero cuello de botella 

Jquier hora del día. 

la 
mor 

espera 
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SE DICE QUE... 
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La rebelión en MC de Dente Delgado 
De acuerdo a la versión 
del periodista Angel 
Álvaro Peña la división 
que se vive en el partido 
político MC es más seria 
de la que se pensaba el re-
chazo de nueve senado-
res de los doce que tiene 
la bancada al candidato 
presidencial Jorge Álva-
rez Máynez y el día del 
registro ante el INE la 
notoria ausencia de los 
gobernadores Enrique 
Alfaro y Samuel García y JORGE ÁLVAREZ 
del alcalde de Monterrey MÁYNEZ 
Luis Donaldo Colosio. 

Para el director de la 
revista "Políticos al desnudo" califica como una 
rebelión en contra de su fundador Dante Delga-
do Rannau ro al grado que esta opción partidista 
corre el riesgo de perder su registro. Considera el 
comunicólogo tuxp efio como un libertinaje del 
exgobernador veracruzano adoptar huérfanos 
de otros partidos y "gente con antecedentes que 
dan pena". 

Desde la designación de la exácaldesa de 
la Cuauhtémoc Sandra Cuevas empezaron las 
inconformidades y consideraron que no había 
congruencia en las decisiones que tomó el alva-
radeño. El lema que siempre abanderó de tirar la 
flecha a la luna para llegar lo más lejos posible, 
en esta ocasión se quedó con la distancia muy 
corta. 

Lo que siempre ocurre dentro de estos insti-
tutos políticos la división interior es lo que más 
los afecta y el ejemplo de las tribus perredistas 
que causaron la extinción del Sol Azteca cuando 
llegaron a ser la segunda fuerza electoral en Mé-
xico. Los intereses personales son los que más 
daño causaron y la soberbia de Los Chuchos. 
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El primer revés al INE 

 

NOTA AL MARGEN 
'VÍCTOR M. ToRiz 

Desde que inició el proceso interno para 
elegir candidatos de Morena para las 
elecciones de este año, las nominaciones 
de los perfiles han dejado no solo un mal 
sabor de boca para algunos aspirantes, 
sino también un tufo de viejas prácticas 
que se ejercían en otros partidos políticos 
a los que tanto criticaron los morenistas. 

Primero porque se ha beneficiado, 
sospechosamente, a personas allegadas 
a ciertos grupos políticos, ya sea de Mario 
Delgado o de la candidata a la guberna-
tura, Rocío Nahle García, y en menor 
medida a quienes orbitan alrededor del 
gobernador Cuitláhuac García Jiménez. 

Si hay dudas, basta ver cómo fueron 
bajados de las candidaturas quienes ya 
habían sido nominados en los distritos 
de Xalapa y Coatzacoalcos, para insta-
lar en estas a dos perfiles cercanos a la 
exsecretaria de Energía. 

Otro caso ocurrió con el candidato 
al Senado de la República por la alianza 
Sigamos Haciendo Historia, Manuel 
Huerta Ladrón de Guevara, quien se ha 
distinguido por ser un fuerte crítico de 
su propio partido y de estas prácticas. 

Recordemos que el exdelegado del 
Bienestar fue nominado en un inicio en 
la primera fórmula al Senado, hasta hizo 
precampañas. Pero a la hora del regis-
tro ante el INE, su partido lo ubicó en 
la segunda fórmula para dar el primer 
puesto a Claudia Tello, otra de las figuras 
incondicionales de Rocío Nahle. 

Si bien existió molestia y encontrona-
zos internos de los desplazados, esta no se 
ventiló y los aludidos mostraron madurez 
política para aceptar la decisión del par-
tido, declarando en lo público su apoyo 
incondicional a Morena y sus candidatos. 
No podemos saber si llegado el momento 
alguno de ellos no hará lo contrario, pero 
en lo mediático, se muestra la unidad. 

Sin embargo, como siempre hay un 

caso que no se conformó e impugnó el 
retiro de su candidatura. Hablamos del 
diputado federal Jaime Humberto Pérez 
Bernabe, quien fue postulado como can-
didato en el distrito de Papantla. 

En dicho distrito se aplican acciones 
afirmativas en favor de la comunidad 
indígena y el argumento para retirar la 
candidatura al legislador fue justamente 
su origen, siendo que actualmente ocupa 
una curul justamente como representante 
indígena. 

La decisión del INE fue revertida lue-
go de que acreditara su origen indígena 
y en medio de un proceso en el que fue 
respaldado por el encargado de vocerías 
de la candidata presidencial Claudia 
Sheinbaum, Gerardo Fernández Noroña, 
a quien Pérez Bernabe apoyó en el proceso 
interno en el que buscó la candidatura a 
la presidencia. 

Pero no se puede perder de vista que 
el retiro de su candidatura llega después 
de ser uno de los únicos dos candidatos 
a la diputación federal por Morena, que 
se ausentó a una reunión que los demás 
sostuvieron con la candidata presidencial 
Rocío Nahle. 

Es bien sabido que Humberto Pérez 
Bernabe no pertenece propiamente a un 
grupo político dentro de Morena en Vera-
cruz, que sus acuerdos y pactos los eleva 
al altiplano y su capital político lo tiene 
cimentado en el norte del estado desde 
que fue alcalde de Gutiérrez Zamora, 
de otra forma hubiera sido difícil que le 
repusieran la candidatura y desde donde 
se vea lo que logró fue un revés. 

Después de que se definan las candi-
daturas la candidata a la gubernatura 
tendrá que buscarlo para integrarlo a 
su equipo, dejarlo caminar solo pone en 
riesgo la permanencia de Morena en su 
distrito, en el que el PAN y PRD, incluso 
Movimiento Ciudadano, están al acecho. 
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La campaña en Córdoba 
En días recientes trascen-
dieron los resultados de 
una encuesta levantada 
entre el 29 de febrero y 
el 5 de marzo en el dis-
trito federal electoral de 
Córdoba, que da una amplia ventaja 
al candidato de la alianza "Sigamos 
haciendo historia" (PAN-PRD-PRI), 
Zenyazen Escobar García, 

Dicha encuesta incluye mil cuestio-
narios en los municipios de Córdoba, 
Fortín, Ixtaczoquitlán, Amatlán de los 
Reyes, Yanga y Cuitláhuac. 

En esos municipios, la población 
identificó como los principales pro-
blemas la inseguridad y el desempleo, 
aunque también se menciona el estado 
de las calles y el abasto de aguapotable. 

En el tema electoral, la marca Mo-
rena tiene muy bien posicionado a 
Zenyazen Escobar, con 53 por ciento; 
y muy rezagado, el abanderado de la 
alianza PAN-PRI-PRD, Adrián Pérez 
Croda, con 21 puntos. 

Ese tema fue retomado por el aban-
derado de la 4T, quien puntualizó que 
los 30 puntos de ventaja que saca al 
segundo lugar no significan que baje la 
guardia, sobre todo porque la campaña 
apenas arrancó hace un par de semanas. 

Escobar García dijo haber intensi-
ficado sus actividades de proselitismo, 
porque buscará ampliar el margen y 
consolidar la ventaja sobre las otras 
fuerzas políticas; y asegurar un buen 
resultado para los abanderados de 
Morena a la presidencia, Claudia 
Sheinbaum; a la gubernatura, Rocío 
Nahle; y al Senado, Claudia Tello y 
Manuel Huerta. 

El ex secretario de Educación en 
el gobierno estatal veracruzano es 
muy probablemente el candidato más 
mediático de la 4T; y el que más ruido 
hace en las actuales campañas. Veremos 
cómo le va en esta contienda, en la que 
se juega el futuro político. 

Beatriz Paredes en Coatza 
En Coatzacoalcos llamó la atención la 
escasa concurrencia al evento al que 
asistió de forma reciente la ex dirigen-
te nacional del PRI, Beatriz Paredes 
Rangel. 

Se trata de una de las cartas más 

importantes del priismo 
en el país; Beatriz Pare-
des es de lo rescatable 
en un partido hundido 
en el descrédito y en el 
rechazo ciudadano. 

El evento de Coatza fue organizado 
por la Fundación Colosio-Veracruz, 
a cuyo frente se encuentra Crisóforo 
Hernández Cerecedo. 

El problema fue la escasa asistencia 
de simpatizantes alsalón Vasconcelos, 
en un evento denominado "Diálogos 
con ciudadanos". 

La senadora Beatriz Paredes dio 
cátedra de su conocimiento de la rea-
lidad social, política y económica de la 
zona sur de Veracruz; el problema es 
que de poco sirve la presencia de una 
personalidad tan destacada, si menos 
de un centenar de personas acuden al 
encuentro y, por si fuera poco, el equipo 
de sonido resulta deficiente. 

No se trató de un evento de cam-
paña de los candidatos de la alianza 
opositora a la Presidencia, Xóchitl 
Gálvez; y a la gubernatura, Pepe Yu nes, 
sino un encuentro organizado por una 
expresión del priismo que exhibió sus 
limitaciones. 

@luisromero85 

HORA CERO 
LUIS ALBERTO ROMERO 
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OPLE abre contratación de 
supervisores y capacitadores 

TUXPAN, VER.- El Organismo Público 
Local Electoral (OPLE) ha dado inicio 
al proceso de registro de aspirantes 
que deseen formar parte del equi-
po de supervisores y capacitadores 
electorales para el presente proceso 
electoral. Se busca reclutar a más de 
3 mil personas que ocuparán roles 
fundamentales en el desarrollo de 
los comicios. 

En total, se contratarán 3,236 
funcionarios distribuidos en 464 
supervisores electorales y 2,772 
capacitadores electorales. Estos 
serán responsables de garantizar 
la transparencia y eficiencia en las 
tareas relacionadas con la asisten-
cia electoral durante las próximas 
elecciones. 

La convocatoria para aquellos 
interesados en participar estará 
abierta hasta el 6 de abril, ofrecien-
do un periodo suficiente para que 
los aspirantes preparen y envíen 

sus documentos pertinentes. Poste-
riormente, los días 13 y 14 de abril, 
en colaboración con la Universidad 
Veracruzana, se llevará a cabo un 
examen de conocimientos para 
evaluar a los solicitantes. 

Una vez obtenidos los resultados, 
el Consejo General del OPLE proce- 

derá a realizar las designaciones 
correspondientes a partir del 27 de 
abril. Antes de estas designaciones, 
se llevará a cabo un periodo de en-
trevistas con las personas seleccio-
nadas para garantizar la idoneidad 
y preparación de los futuros super-
visores y capacitadores electorales. 

jampromvisawspos......— 

Este de junio 

HAY OPORTUNIDAD de empleo temporal en el OPLE. 
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ERAN SUPLENTES  EN CONSEJOS 

Renuncian al OPLE 
para irse al INE 
El Organismo Público Electoral de Veracruz,(OPLE) 
identificó que personas que habían sido nombra-
das suplentes en los Consejos Distritales renuncia-
ron al cargo para participar en las convocatorias 
que ha lanzado el Instituto Nacional de Estadística, 
Geografía e Informática (INEGI) para la selección 
de diversos cargos. De acuerdo con la consejera 
presidenta del OPLE, Marisol Delgadillo Morales, 
en Veracruz el INEGI ha lanzado diferentes convo-
catorias para empleos temporales, las cuales, al 
igual que las del organismo electoral, tienen am-
plia solicitud de la ciudanía. 

"Estas convocatorias de alguna manera se gene-
ra cierta competencia en la búsqueda del perso-
nal", dijo en entrevista. /ITZEL MOLINA 



En rueda de prensa el Comité Directivo Estatal de Morena invita abiertamente a militantes para apoyar la postulación 
de Rocío Nahle García por coalición Morena, PVME y PT para la gubernatura de Veracruz ■ Foto Especial 
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■Según tiempos legales, del 15 al 20 de marzo se hacen inscripciones ante OPLE 

Rocío Nahle hará su registro oficial como 
candidata de Morena a la gubernatura 
■Cada uno de los partidos de "Sigamos Haciendo Historia" aprobó ya su designación 

CINTHYA TRINIDAD Y 
AGENCIAS  

Rocío Nahle García efectuará su 
registro oficial como candidata 
a la gubernatura de Veracruz el 
próximo viernes a las 4:30 de 
la tarde. 

Así lo dio conocer su equipo 
de prensa, además del Comité 
Directivo Estatal de Morena en 
Veracruz, donde su dirigente Es-
teban Ramírez Zepeta también 
la acompañara a formalizar su 
registro ante el Organismo Pú-
blico Local Electoral (OPLE) de 
Veracruz. 	 •41,«. 

Cabe precisar que conforme 
a los tiempos legales electorales 
para el estado de Veracruz, se 
tiene previsto que del 15 al 20 de 
marzo se realicen los registros de 
los candidatos a la gubernatura 
ante el OPLE, el cual, posterior-
mente sesionará para determinar 
si los candidatos y candidatas 
inscritos, cumplen con todos los 
requisitos y validarlos. . 

Rocío Nahle García participó 
en las asambleas estatales de los 
partidos Morena, PVEM, PT y 
Fuerza por México, en los cua-
les, en cada uno se aprobó su 
designación como candidata a la  

gubernatura de la coalición "Si-
gamos Haciendo Historia" que 
integra cada uno de los partidos 
antes mencionados. 

En ese sentido, ahora Rocío 
Nahle está en condiciones de 
podet acudir ante el OPLE para 
presentar su solicitud de registro 
como Candidata a la gubernatura 
de Veracruz. 

A través de sus redes socia-
les, la morenista ha invitado a 
la militancia de los partidos que 
la postularán a acudir a acom-
pañarla en su registro ante el 
OPLE, donde se tiene previsto 
que acudan los dirigentes de los  

partidos políticos y que poste-
riormente emita un mensaje. 

De igual forma se prevé la 
acompañen diputados locales. 
diputados federales, así como 
quienes son en este momento 
candidatos a algún cargo de elec-
ción popular. 

Zenyaien Escobar: legislar con 
el pueblo y para el pueblo 

En su reciente visita a la locali-
dad dé Sumidero, el candidato 
a la diputación federal por el 
Distrito 16 por la coalición "Si-
gamos Haciendo Historia" (Mo-
rena, PT y PVEM), Zenyazen 
Escobar García fue testigo de 
la confianza que la ciudadanía 
deposita en su liderazgo y en el 
movimiento que representa. 

Las numerosas peticiones re-
cibidas no solo reflejan las espe-
ranzas y necesidades de la comu-
nidad, sino también la confianza 
en la continuidad del proyecto 
político que representa Morena, 
el cual ha mostrado resultados 
tangibles. 

En este sentido, el candidato 
a diputado federal enfatizó que 
desde cualquier cargo que ha 
ocupado se ha caracterizado por 
ser un hombre de trabajo. Con 
su visita subrayó la política de 
puertas abiertas y diálogo cons-
tante. De forma general, reiteró a 
toda la ciudadanía del Distrito 16 
(Córdoba, Amatlán, Yunga Cuit-
láhuac, lxtaczoquitlán y Fortín) 
que una vez que llegue al Con-
greso de la Unión, con su res-
paldo, seguirá trabajando con y 
para el pueblo. 
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En Veracruz, Dije Manuel Liaño Carrera 

Indispensable hacer un 
llamado y evitar enrarecer 

el ambiente electoral 
FLOR DE JESÚS MEZA CANO / EL DICTAMEN 

Por los eventos violentos que se 
han registrado en Veracruz, resulta 
indispensable que se haga un llamado 
a las diversas fuerzas políticas y así 
evitar enrarecer el ambiente electoral, 
dijo el presidente de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) en Veracruz-Boca del Río, 
Manuel Liaño Carrera. 

El entrevistado aseguró que este 
tipo de violencia se ha vivido previo 
a procesos electorales pasados y por 
ello, debemos de estar atentos, para 
garantizar un proceso electoral serio 
y respetuoso en términos de ley. 

"Tenemos que estar atentos, es una 
realidad que lamentablemente en ante-
riores procesos electorales, previo a la 
elección, el ambiente se enrarece, pero 
debemos de estar atentos, debemos de 
hacer un llamado a las fuerzas políticas 
de que eso se dirima en las urnas, que 
se lleve el proceso electoral de manera 
seria, responsable, respetuosa en tér-
minos de ley y este tipo de aspectos en 
nada ayuda, de tal manera que esta el 
antecedente de que esto ocurra, pero 
esperemos y hay que estar atentos y 
que no ocurra", comentó. 

Explicó que la inseguridad a nivel 
nacional y estatal, se viene padeciendo 
desde hace muchos años, con delitos 
de alto impacto, como los homicidios. 

"Sí en todo el estado me parece insisto 
que, a nivel nacional y a nivel estatal, 

Manuel Liaño Carrera. 

venimos el problema de la seguridad, 
padeciéndolo desde hace muchos años 
y lamentablemente sobre todo en los 
delitos de alto impacto, me refiero 
a delitos de homicidio, ahí están las 
cifras que han aumentado de manera 
considerable, es un asunto que preocupa 
y que nos debe de ocupar", comentó. 

Sin embargo, si las autoridades 
federales, estatales y municipales, se 
niegan a reconocer el problema de la 
inseguridad, para atacarlo de raíz, difí-
cilmente se tendrán buenos resultados. 

"Hacemos el llamado es primero 
a reconocer el problema, segundo el 
que reconozcamos que para soluciof 
narlo nos involucra a todas las partes,' 
a todos los sectores, se requiere de la 
participación de la sociedad, de las 
empresas, autoridades, de los distin-
tos poderes, del legislativo, judicial, 

ejecutivo, federal, estatal y municipal, 
que debemos de atender desde la raíz, 
pero también tenemos que atender la 
prevención y sobre todo el combate a 
la delincuencia", comentó. 

Agregó que "sí no reconocemos que 
existe el problema, pues no vamos a 
empezar a dar los pasos en la solución 
del problema y ahí, me parece que está 
el principal reto la seguridad, me parece 
que es importante también señalarlo, 
es insisto como la salud para la vida 
cotidiana, la seguridad para la vida 
productiva es indispensable". 

Destacó que se requiere hacer este 
cambio, porque los delitos que más se 
han padecido en el sector empresarial, 
tiene que ver con el robo de mercancía, el 
asalto a negocios y el tema de la extorción. 

Por ello, se ha tratado de implementar 
desde su trinchera, datos, información, 
propuestas e incluso legislativas, incluso 
animar a la sociedad a que presente las 
denuncias formales, para que se pueda 
proceder legalmente en un delito. 

"Hay que recordar que hay una cifra 
negra detrás de las cifras de las carpetas 
de investigación que no se denuncian, 
en el caso del robo es cerca del 80 por 
ciento, en el caso de la extorción, anda 
según datos del INEGI, alrededor del 
90 por ciento, de los delitos que ocurren 
no se denuncian, entonces necesitamos 
trabajar, es un problema que venimos 
padeciendo desde hace años, pero no se 
ha resuelto, seta agravado", concluyó. 



I1PLE 
Veracruz Síntesis Informativa 

Página 	  

EL MEJOR DIARIO DE LA ZONA  NORTE 
OEL ESTADO DE VERACRUZ de Marzo de 2024 

n Política Estatal "Alianza tieneracionar 
Revolucionario Institucional 

Xalapa-Enríquez, Veracruz a 

Se suman a 
Pepe Yunes 

Xalapa, Ver. - Para mí es un honor 
ser candidato de Alianza Generado-
nal al gobierno de Veracruz, expresó 
José Francisco Yunes Zorrilla, al asis-
tir y atestiguar la firma del convenio 
entre esta organización y el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) 
para sumar experiencia y trabajo 
a la coalición Fuerza y Corazón por 
Veracruz. 

En la sede del Comité Directivo 
Estatal del PRI, ante los liderazgos 
estatales y nacionales del tricolor 
y de la Alianza Generacional, agra-
deció y reconoció en la persona de 

Héctor Yunes Landa y de Jorge Mo-
reno Salinas el respaldo de las y los 
aliancistas expresada especialmen-
te en este acto. 

Con este compromiso que 
afianza la unidad en torno al pro-
yecto de las y los Veracruzanos de 
Verdad, Pepe Yunes reiteró: "Va-
mos a ganar esta elección gracias a 
ustedes, para construir el Veracruz 
que queremos y merecemos. Por-
que aquí hay experiencia eviden-
te. Ustedes saben trabajar, ganar 
elecciones y saben para qué sirve 
el gobierno". 

FIRMAN convenio para formalizar la adhesión de miles de veracruzanas y 
veracruzanos en todo el estado. 



Afirma Dante Delgado Morales 

"Hipólito Deschamps, mejor 
opción de MC para ganar 
gubernatura de Veracruz" 

Hipólito Deschamps Espino 
Barros es la mejor opción para 
que Movimiento Ciudadano 
gane la gubernatura de Vera-
cruz, afirmó Dante Delgado 
Morales, candidato al Senado 
de la República por MCA al 
celebrar el nombramiento de 
Polo Deschamps como can-
didato a la gubernatura por 
ese partido. "Hoy Veracruz 
tiene una nueva alternativa, 
Movimiento Ciudadano. Con 
Polo Deschamps por supuesto 
que Veracruz sí puede ganar 
elecciones", señaló. 

Delgado Morales, sostuvo 
que el objetivo de Movimiento 
Ciudadano es sacar a la vieja 
política del estado y hacer 
sinergia con la ciudadanía. 

"Vamos a sacar a la vieja 
politica y nos estamos jun-
tando contigo y todos los ve-
racruzanos que sí creemos que 
se puede hacer política de la 

buena", agregó. Reiteró que 
con Movimiento Ciudadano 
ha comprobado que además de 
ganar elecciones, sabe gobernar, 
tal es el caso de Monterrey 
y Guadalajara, "Generando 
buenos gobiernos cercanos a la 
gente (...) Con los ciudadanos 
sí se puede", dijo. 

Dante Delgado afirmó que 
no se puede seguir permitiendo 
que el estado de Veracruz lo 
tenga todo, pero los veracru-
zanos no tengan casi nada. 

"Veracruz tiene todo, tiene 
mares, campo, ríos, petróleo 
pero sus ciudadanos casi nada y 
eso sucede porque los gobiernos 
del PRIAN y Morena los tienen 
en el olvido". Por lo que reiteró 
el llamado a la ciudadanía a 
trabajar en conjunto y lograr 
un buen gobierno para todos. 

"Este movimiento va en se-
rio, hagamos justicia, Veracruz 
te necesita y tú tienes mucho 
que aportarle a este movimiento 
y a Veracruz", finalizó. 

ANGELES MONTES / EL DICTAMEN 

/ VERACRUZ, VER. 
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SIN CAMBIO DE GENERAL 
Mientras en la campaña guinda un tuxtleco es vili-
pendiado e ignoran sus afanes para que lo 'descon-
gelen', en la cancha opositora otro tuxtleco, menos 
fantoche y más prudente, repetirá al frente de la 
campaña del peroteño José Yunes Zorrilla. 
El trascendido es que se a mantendría Nemesio 
Domínguez, originario de Santiago Tuxtla, como co-
ordinador general de la campaña aliancista. Ya en 
la precampaña fungió como "coordinador de even-
tos políticos", aunque en realidad administraba casi 
todo el equipo pepista. 
No figuró mucho mediáticamente, pero era consi-
derado el 'general' de la campaña y mano derecha 
del candidato. Y así seguiría a partir del 31 de 
marzo. "Hasta el momento no hay cambio de ins-
trucción", dice la fuente consultada. 
Es verdad que el tuxtleco tiene la confianza de 
Yunes Zorrilla, aunque tampoco hizo un trabajo bri-
llante. Él mismo es una reminiscencia del vetusto 
priismo. Es un político que piensa que las campa-
ñas se siguen ganando con las prácticas de siem-
pre. No innova ni es vanguardista. 
Lo anterior se puede medir con la inexistencia de 
propuestas efectivas, estrategia de redes y con-
quista del dominio digital para que el candidato le 
hablara a los jóvenes principalmente. Entonces, el 
único positivo de Domínguez es su cercanía con el 
candidato, no un aporte extraordinario que hubiera 
hecho a la precampaña. 
Además, al interior de la alianza opositora hay la 
puja por un nombramiento diferente que hace el pa-
nismo. Es decir, los Yunes azules. Por eso se ha 
deslizado que el exalcalde porteño Fernando Yunes 
sería el coordinador de la campaña pepista luego 
de que fue sacado de la fórmula senatorial que en-
cabeza su hermano, el junior del clan. 
Es cierto que también se maneja que sería candi-
dato a una diputación local, pero se trata de una sa-
lida decorosa si lo batean del equipo del peroteño. 
Nada está decidido y todo está en punto de nego-
ciación, pero los cercanos a Yunes Zorrilla no ven 
con buenos ojos que los Yunes panistas se apropien 
de dicha coordinación. 

"Están colonizando al candidato", dicen. Ya se que-
daron con la primera fórmula al senado y ahora bus-
can controlar la campaña a la gubernatura, acotan. 
Sin embargo hay algunos de los que le hablan al 
oído al peroteño que son más moderados y analíti-
cos: si el padre, Miguel Ángel Yunes Linares, fuera 
el coordinador "otro gallo cantaría", exponen reco-
nociendo la habilidad operativa del exgobernador 

LA MESA PUESTA 
Nadie olvide que en el 2016 Yunes Linares derrotó 
a todo el aparato de Estado pues siendo candidato 
opositor tenía en contra al gobernador en turno, al 
presidente de la República, al innombrable que aún 
manejaba algunos hilos de poder local, al priismo 
subsidiado por el erario, al congreso local y al dinero 
sucio llegado de veneros oscuros. Y los venció a 
todos. 
Hoy, Yunes Zorrilla está en esa misma circunstancia 
pues tiene en contra a los mandatarios estatal y fe-
deral, a los fidelistas que operan para la zacatecana 
Rocío Nahle, al congreso local, a toda la mafia lla-
mada "cuarta transformación" con sus Siervos de 
la Nación y además a los recursos aportados por 
aquellos que le apuestan a la continuidad morenista 
para que los siga abrazando. 
Otras dos circunstancias semejantes son que en el 
2016 el oficialismo tenía un pésimo candidato, Héc-
torYunes Landa, y ahora otra vez el oficialismo tiene 
una calamitosa abanderada, la zacatecana Rocío 
Nahle. 
Y a eso hay que añadir los gobernadores tremebun-
dos: el entonces priista Javier Duarte y el ahora mo-
renista Cuitláhuac García. A ambos los repudia la 
ciudadanía. Ergo, la mesa está puesta para el cam-
bio de régimen, solo falta que el comensal tengan 
la virtud elegir los aderezos y el maridaje correctos 
En fin, el caso es que Yunes Linares como coordi-
nador de campaña le sería una suerte de panacea 
para el peroteño, pero no así sus hijos cuyos cargos 
públicos que han desempeñado se los deben al 
progenitor, no a capacidades electoral y creativa 
propias. Ese es el argumento, aunque en unas se-
manas se desbrozará el organigrama final. 
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